



登小っ子



2025年(令和7年)
2月4日(火曜日) 2月号
登野城小学校
学校だより

<http://www.ishigaki.ed.jp/tonoshiro-s/htdocs/>

「あと2ヶ月!まとめと進級の準備を」

校長 大浜 譲

2月に入り、恒例のプロ野球キャンプがスタートしました。今年も石垣島での千葉ロッテマリーンズをはじめ、沖縄県内でセリーグ・パリーグ合わせて9球団もののチームがキャンプを張ります。まさしく球春到来です。とはいっても今週は今季最強・最長の大寒波が襲来するとの予報があるなど、もうしばらくは寒い日が続きそうです。「三寒四温」の言葉通り、寒さと暖かさを何度も繰り返しながら季節は移ろいでいくのを実感します。

さて、本年度も残り2か月を切り、6年生は卒業制作の取り組みが始まりました。他の学年も、まとめの学習や進級に向けた準備を少しずつ進めています。3月の学年末を意識して、また、次の学年を見据えて、多少なりとも余裕のあるこの時期にそれぞれが目標を持って残りの2か月を有意義に過ごしてほしいと願っています。

2月3日は節分です。節分とはご承知の通り、1年間の健康と幸せを願って鬼(病気やけがなどの邪気)を追い出す行事です。先日の日曜授業参観の日(2/2)、正門で朝のあいさつ運動をしていると、3年生の女の子3人組が私のところにやってきました。何か言いたそうですが。何だろう?と思っていると、「校長先生、今日鬼は来ますか?」の質問。私は「ハッ!」として思わず「まだ連絡がないから来ないんじゃないかな」と答えました。心の中は段取りしてなかったと焦っています。そして約10分後、再び3人組がやってきて再度「今日、鬼は来ないんですか?」の質問。明らかに行間は、鬼に来てほしい!または鬼が来るのなら何か準備をしておきたい!というのを感じます。私は再度「まだ連絡が来ないから来ないんじゃないかな」と苦しい返事。

常々、子どもたちがその季節ならではの行事や習慣を体験することはとてもいいことだと考えていましたが、「いしがき教育の日」の準備(日曜授業参観、マイフナー登小っ子報告会等)に意識が行って抜け落ちていたのです。その日の夕方、「いしがき教育の日」の一環である市民会館での講演会が終わったあとにそのことを数名の職員に話すと、「校長先生、やりましょう!あさって(2/4)赤鬼、青鬼に扮して子どもたちを迎えます。衣装もあります!」と嬉しい返事が返ってきました。そして本日、登小にも子どもたち待望?の鬼が登場しました。鬼の登場に子どもたちのボルテージは上がり、注目の的となりました。子どもたちのためならばと、すぐ行動してくれる本校職員に感謝の気持ちを持ちながら、子どもたちの心の中に潜んでいる鬼を追いかけて福を呼び込んでほしいなど強く思いました。

今月は今年度最後の「マイフナー学習月間」です。学校の授業で学んだことを子どもたちが身に付けていくためにも、家庭学習は大切です。家庭学習に継続的に取り組むことで、苦手を克服したり、得意なことをさらに伸ばしたりすることができます。つまり、日々の家庭学習を充実させることは、子どもたちの未来の可能性・選択肢を広げる時間でもあるわけです。ちなみに、人間の脳は学んで記憶したことを100%とすると、1時間後には50%、1日経つと70%忘れてしまうそうです。学び直しを全くしない場合は、忘却の彼方に消えてしまうことになるわけですね。家庭学習の習慣化に向けて、保護者の皆様のお力添えをよろしくお願ひいたします。



2月 如月 予定

- ◆生活目標……ていねいな言葉で話そう
- ◆保健目標……心の健康を考えよう
- ◆安全目標……安全な遊び方のきまりを守ろう
- ◆給食目標……健康な食生活について考えよう
- ◆図書目標……心に残る本を見つける
- ◆人権目標……みんなの輪をひろげよう

【2月】マイフナー学習月間

- 2日 日曜参観・マイフナー登小っ子報告会
 5日 お話集会
 二中・大中オリエンテーション（6年）
 6日 薬物乱用防止教室（6年）
 1年生早下校（4校時・給食あり）
 7日 漢字検定
 10日 文科省リーディングDXスクール指定校最終公開授業
 12日 委員会活動（5・6年合同）
 13日 十六日祭（3校時・給食なし）
 14日 算数検定
 19日 音読・音楽集会
 20日 お弁当の日
 校外学習IN竹富島（4学年）
 21日 新1年生保護者説明会
 事務整理日（全学年5校時授業）
 26日 児童会引継式
 27日 新1年生体験入学
 28日 県到達度調査（6年）

【3月】

- 3日 6年生を送る会
 5日 県到達度調査（5年）
 12日 卒業式リハーサル
 19日 卒業式
 21日 修了式・離任式



6年 新春書き初め決意を新たに



1月8日、体育館にて6年生全員で「新春書き初め大会」を行いました。落ち着いた静かな雰囲気の中、新年の抱負を四文字熟語に込めて、丁寧に筆を進める子どもたち。小学校6か年のゴールは、もうすぐです。

3年 わくわく博物館見学



1月10日、3年生が社会科の学習の一環で、石垣市立八重山博物館にて校外学習を行いました。昔の人の暮らしや道具（羽釜や炭火アイロン等）について調べたことを通して、時代とともに道具が発達し、私たちの生活が便利で豊かになってきたことに気づくことができました。

早く1年生になりたいな♪



おおかわ幼稚園の子どもたちが、4月からの新生活にむけて、1年生の学校生活の様子を見学にきました。目を輝かせながら、憧れの目を向ける幼稚園生と、かわいい後輩たちに立派なお手本を見せようと緊張気味の1年生。新年度がとても楽しみです♪

2月は家庭学習強化月間



2月は、今年度最後となる家庭学習強化月間です。今回は「学び直し」を図る大切な月間となります。学校でも計画的に取り組めるよう声かけていきますので、家庭からの声かけもお願いします。